

Carta abierta al gobierno chileno

Con profundo estupor nos hemos enterado de las condolencias que el embajador chileno en Suecia Horacio del Valle, ha enviado a nombre de sí mismo y de toda la representación diplomática en Estocolmo a la familia de Odlanier Mena quien se suicido mientras cumplía condena por crímenes de lesa humanidad perpetuados durante la dictadura militar chilena.

Odlanier Mena fue un criminal condenado por la justicia chilena y nos sorprende que el embajador del Valle haga valer su condición de representante de Chile en el extranjero para rendirle un homenaje a una persona profundamente comprometida en los múltiples atropellos a los derechos humanos cometidos durante la dictadura.

La comunidad chilena en Suecia está en su gran mayoría constituida por personas que tuvimos que dejar nuestro país en forma forzada debido a la situación de represión que se vivía en esos años. Entre los chilenos residentes se encuentran muchas personas que han sido víctimas de personajes como Mena y sus esbirros. La comunidad chilena en el exilio tiene experiencia directa de la represión que se vivió en Chile. Muchos fueron perseguidos, encarcelados, torturados y otros viven con el dolor constante de haber sufrido la desaparición de familiares y seres queridos.

Además de ser un insulto y un atropello a todas las víctimas y sus familiares, el gesto del embajador del Valle involucra al gobierno chileno frente a la comunidad internacional. En un país como Suecia que recibió a innumerables refugiados chilenos resulta incomprensible que a 40 años del golpe y sabiéndose de los atropellos a los derechos humanos cometidos durante la dictadura el representante del gobierno chileno rinda homenaje a uno de los mayores responsables de esos crímenes.

En este momento existe una movilización importante pidiendo que Horacio del Valle sea declarado persona non grata por el gobierno sueco.

Los abajo firmantes, profesores e investigadores en diversas universidades suecas al igual que la gran mayoría de los chilenos residentes en Suecia exigimos que el gobierno chileno tome las medidas pertinentes para que el embajador Horacio del Valle sea inmediatamente destituido de su cargo.

Paulina de los Reyes, Universidad de Estocolmo,
Alejandro González Arriagada, Universidad de Estocolmo,
Irene Molina, Universidad de Uppsala,
Sergio Infante, Universidad de Estocolmo,
Gloria Gallardo, Universidad de Uppsala,
Eduardo Medina, Universidad de Mälardalen
Eduardo Naranjo, Universidad de Kristanstad
Felipe Estrada, Universidad de Estocolmo
Jorge Calbucura, Mid Sweden University
Cristian Alarcón Ferrari, Swedish University of Agricultural Sciences
Enrique Pérez, Universidad de Malmö